
令和５年度（第１回）あわら市スポーツ推進審議会会議録 

 

令和５年８月３日（木） 

午後７時 30 分～午後９時 30分 

あわら市役所 101 会議室 

 

（会議日程） 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 臨時委員の紹介 

４ 議題 

 （１）あわら市民体育祭の今後のあり方について 

５ その他 

（１） 今後のスケジュールについて 

（２） その他 

 

 （出席委員） 

吉田 昭博  高政 栄  戎 利光  細川 博治  山下 紀幸  永井 和廣  

松井 由起枝  三上 進  山岸 直樹  達川 昌美  龍田 昌二   

 

 （欠席委員） 

   赤神 芳幸  荒川 誠  

 

 （委員以外の出席者） 

   教育長（挨拶後公務のため退席）、教育部長、スポーツ課長、スポーツ課長補佐、 

スポーツ課主査 

 

 

 

【開会】 

教育長  ～開会あいさつ～ 

 

【臨時委員の紹介】 

事務局  （資料１～３ページを説明） 

委 員  あいさつ 

 

 

 



【議題】（１）あわら市民体育祭の今後のあり方について 

事務局  （資料４～11ページを説明） 

会 長   アンケートの内容について意見はないか。 

委 員   ６ページのアンケート内容について、最近は性別を問わないようにしている

傾向にあるが、答えたくないというような選択肢は設けないのか。 

事務局   アンケート作成時に検討した点ではあったが、今年の３月に政策広報課が実

施した市民アンケートでは、性別を問うており、それに倣っている。 

委 員   性別を問うことに対して、クレームはないか。 

事務局   クレームはなかったようである。 

会 長   男女別の集計・検証を行うのか。 

事務局   そのつもりである。 

委 員   これまで開催されてきた市民体育祭に対してのアンケートということでよい

か。 

事務局   そのとおりである。 

委 員   長い期間開催されていないが、ブロック分けや競技内容がわからない人がい

るのではないか。 

事務局   若い世代は経験がないということも考えられるので、アンケートに過去の資

料を添付する。 

委 員   今回のアンケートは、市民体育祭に反対する人の割合を出すために実施する

のか。 

事務局   反対の割合を出すだけに実施するわけではない。 

委 員   単に反対の割合を出すためのアンケートであれば必要ない。例えば、反対の

中でも開催時間を短くする・競技種目を変更するなどすれば開催してもいいと

いう質問を追加してはどうか。 

      また、単に開催について、はい・いいえを問うだけでなく、過去に参加した

上で開催に賛成なのか、反対なのかで意味が変わってくるように思う。このア

ンケートの中では、それに関する選択肢がない。 

事務局   アンケートを修正する。 

委 員   アンケートの集計・分析はどのように行うか。 

事務局   参加経験のありなしを踏まえ、今後市民体育祭を開催したいかどうかをエク

セルなどを利用してクロス集計しようと考えている。 

委 員   市民体育祭に参加したことも見たこともないという人に対して、はい・いい

えだけでは答えづらいのではないか。 

事務局   選択肢にどちらともいえないを追加する。 

委 員   そもそも、なぜアンケートを取る必要があるのか。 

会 長   過去の審議会でも何度も議題に上がっているが、市民体育祭をやめて、各地

区を活性化させた方がいいのではないかという意見が多数ある。そのほかにも

いろいろな意見がある中で、審議会での検討材料としてアンケートをとること



が令和４年の審議会で決定した。 

委 員   市民体育祭を開催する前提でアンケートを取り、内容を改善する方向ならい

いが、開催しない理由を集めるようなものはどうか。 

      今の若い世代の人が、面倒で参加しないという風潮なのはわかるが、伝統を

守ってほしい。 

委 員   開催に反対する人が、なぜ反対なのか理由を聞いて、問題点を改善していく

という方向ではだめなのか。 

委 員   市役所主導で市民体育祭開催すると前向きに進めればいいのではないか。 

事務局   これから主に参加していただける若い世代がどのように考えているか意見を

聞くことも重要だと考えている。 

会 長   アンケートをとることは前回の審議会で決まっていることであり、今回の審

議会では、アンケートの内容をどのようにすると良いかを検討して閉めたいと

思うがよろしいか。 

委 員   市民アンケートの無作為抽出数が 200 人となっているが、この数は妥当なの

か。 

事務局   200 人というのは、あわら市の人口に対しての信頼度などから統計学的に算出

した数字だと聞いているが、人数の妥当性を検討して再調整する。 

会 長   次回の審議会にアンケートの集計・分析をしていただき、事前に集計結果を

配布してもらうことはできるか。 

事務局   事前に配布できるように日程調整を進める。 

会 長   今後の予定についてどうか。 

事務局   次回の予定は９月下旬から 10月上旬と考えている。アンケート集計結果を事

前配布して日程を設定する。 

      また、10月、11月に会議を開催して、最終的に令和６年度の内容に反映でき

ればと考えている。 

 

 

【閉会】 

会 長   これで会議を閉会します。 

午後９時 30 分閉会 


